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ЧТ, 22 сентября: утро +40, вечер +90,
ск. ветра - 1 м/с (С-З).
Магнитных бурь нет.

вТ, 20 сентября: утро +60, вечер +120,
ск. ветра - 3 м/с (С-В).
Небольшие геомагн. возмущ.

СР, 21 сентября: утро +60, вечер +100,
ск. ветра - 2 м/с (Сев.).
Магнитных бурь нет.R R

погода

21 сентября –  
Международный день Мира

Живете ли вы в мире  
с окруЖающими?

е.л. ляпустина, продавец-кассир:
– Стараюсь жить в мире, как бы 

иногда трудно это ни было. Терпение 
приходится проявлять везде – и дома, 
и на работе. У меня два сына, 16 и 13 
лет. Сами понимаете, подростковый 
возраст, иногда ой как нелегко бывает! 
Но стараюсь сдерживаться, объяснять, 
своим примером доказывать, как надо 
правильно поступать. А на работе тем 
более приходится держать себя в руках. 
Покупатели такие разные! Но нередко 
случается так, что один покупатель дове-
дет до белого каления, а два следующих 
столько приятностей наговорят, что за-
бываешь обо всем!

е.а. рачев, программист:
– Как в известном мультфильме 

говорил кот Леопольд: «Ребята, давайте 
жить дружно!». Я придерживаюсь такого 
же мнения. С окружающими стараюсь 
сохранять ровные или дружеские отно-
шения. Пытаюсь объяснять себе те или 
иные поступки людей, чтобы не обижать-
ся на них. Считаю, что они могут жить 
как хотят, если это идет не в ущерб мне 
и окружающим. Сам тоже в «занозу» не 
лезу. Вот и получается, что я живу в мире 
с окружающими. И не только в мире, а 
еще и в любви и согласии.

м.Н. старкова, ветеран труда:
– Конечно, в мире живу со всеми, 

а как же иначе. Как ты к другим, так и 
к тебе. Это я еще с детства помню, так 
мама мне приговаривала. Хотя сегодня 
все поменялось: многие люди друг к другу 
относятся с завистью, не уважают тех, кто 
похуже одет, не так много зарабатывает. 
В наше время было проще. Все жили 
практически одинаково, и не было такого 
деления, как сейчас.

м.а. Николаева, студентка:
– Я стараюсь никогда и ни с кем не 

ссориться. А если возникает конфликт, 
то пытаюсь найти компромисс и решить 
проблему. Думаю, что ссоры и споры ни к 
чему хорошему не приводят. Когда наблю-
даю какой-нибудь конфликт, то стараюсь 
не вмешиваться, так как считаю, что люди 
должны сами решать свои проблемы, а 
постороннее вмешательство только «масла 
в огонь подливает». Если жить в мире и 
гармонии с окружающими, то и на душе 
спокойнее и нервы в порядке. 

По информации директора учреждения 
Е.В. Бежан, актовый зал школы стоял за-
крытым целых 11 лет. Не функционировал 
он по причине своего аварийного состояния. 
Надо ли говорить, как не хватало школе 
этого зала, когда проводились различные 
школьные и даже районные мероприятия. 
Для этих целей учреждение использовало 
свои рекреации, но это было неудобно и не 
так празднично, как хотелось бы.

В 2011 году вторая школа, так же, как и 
четвертая, вошла в областную программу 
развития общеобразовательных учрежде-
ний «Новая школа». В рамках ее выполне-
ния область и муниципалитет выделили на 
ремонт актового зала школы №2 средства 
на условиях софинансирования. Подряд-
чиком выступило ООО «Жилье».

Вместе с начальником участка по изго-
товлению изделий из ПВХ ООО «Жилье» 
А.Н. Артемовым мы осматриваем отремон-
тированный актовый зал школы. Красиво, 
светло, уютно. Ремонт практически закон-
чен, осталось убрать мусор и закончить 
покрытие пола лаком. «Через два дня 
работы будут завершены», – комментирует 
Андрей Николаевич.

Интересуюсь, что было сделано. Узнаю, 
что строители приступили к работам с 
15 августа. В течение месяца заменили 
старые оконные блоки на стеклопакеты, 
установили новые входные двери. Стены 
заново заштукатурили, покрыли декора-
тивной штукатуркой и покрасили. Поме-
няли электропроводку, установили новые 
светильники. Заменили полы и покрыли их 
влагостойким ДСП.

Был отремонтирован и потолок, в том 
числе протравлены ржавые пятна, остав-
шиеся от протекающей крыши. «Насколько 
долго хватит, не могу сказать. Протекаю-
щая кровля пока не отремонтирована», 
– рассказывает А.Н. Артемов. «Надеемся, 
что администрация города поможет нам 
решить эту проблему. Хотелось бы со-
хранить красоту отремонтированного зала 
надолго», – вторит ему Е.В. Бежан.

Последние штрихи – оформление 
сцены и зала – педагоги берут на себя. 
Для этих целей уже приобретены ткань и 
стулья. «Долго ждали, готовились», – по-
ясняет Елена Валерьевна.

Что ж, долгожданный день все ближе. И 
открытие обновленного актового зала при-
дется весьма кстати: в следующем учебном 
году вторая школа отметит свое 30-летие.

С. Соколова.
Фото автора.

4 декабря - выборы депутатов ГосударствеННоЙ думы рФ  
и ЗакоНодательНоГо собраНия свердловскоЙ области

на 1 полугодие 2012 года
ПодПисные цены

 С доставкой до почтового ящика - 180 руб. 
Оформляется во всех почтовых отделениях.

 С получением в редакции -  96 руб.  
Оформляется в редакции для групп  
от 5 человек.

 С доставкой на предприятие - 108 руб. 
Оформляется для групп от 20 человек.

 С получением в совете ветеранов - 72 руб. 
Оформляется в совете ветеранов.

продолжается подписка

«Мы часто гуляем со своей собакой 
в районе улиц Гагарина, Октябрьской, 
Первомайской. На каждой из них обита-
ют бездомные собаки. А на Первомай-
ской так и вообще бегает черная собака 
с ошейником и без присмотра. Можно ли 
отловить такую собаку? Куда следует 
обращаться?

о. Миронова, г. Богданович».
Ответить на вопрос читателей мы 

попросили врача-эпизоотолога ГБУ СО 
«Богдановичская ветеринарная стан-
ция по борьбе с болезнями животных»  
А.С. Бубнову:

– Отлов бродячих животных на терри-
тории нашего городского округа проводит 
бригада рабочих МУП «Благоустройство» 
совместно с нашими специалистами. Эта 
работа ведется в течение всего года и по 
обращениям граждан. Если собаки бега-
ют на территории какого-либо предпри-

ятия, то необходимо сделать письменное 
обращение в МУП «Благоустройство», 
а жителям, знающим места наиболее 
частого обитания бездомных собак, 
достаточно позвонить по телефонам: 
2-30-89 или 2-10-32. С начала года на 
территории нашего района было отлов-
лено 72 собаки.

Сегодня действует решение Думы ГО 
Богданович № 57 от 29 июня 2006 года «Об 
утверждении правил содержания домаш-
них животных в ГО Богданович», согласно 
которому собственники животных обязаны 
обеспечивать безопасность граждан от 
возможного нападения их питомца. В свя-
зи с этим запрещается оставлять собак на 
улице без присмотра, в противном случае 
они считаются безнадзорными. Соответс-
твенно, домашние животные, находящие-
ся в общественных местах, за исключени-
ем тех, что оставлены на привязи у мест 
общественного пользования, подлежат 
отлову как безнадзорные. На отлов таких 
животных можно также оставлять заявку 
в МУП «Благоустройство».

Напоминаем, что всем владельцам 
домашних животных следует упорядо-
чить содержание своих питомцев, чтобы 
уберечь их от отлова. Владельцы должны 
заботиться о безопасности домашних 
животных и, безусловно, безопасности 
окружающих людей. 

У второй школы  
появился актовый зал

отлов собак ведется  
по обращениям

5 октября в каждой школе 
будет празднично. в этот день 
наши уважаемые педагоги будут 
отмечать свой профессиональ-
ный праздник – день учителя. 
а во второй школе намечается 
двойной праздник: учителя бу-
дут принимать поздравления в 
обновленном актовом зале.

вы спрашивали

к нам в редакцию часто об-
ращаются читатели с вопросами, 
касающимися отлова бродячих 
собак на территории городского 
округа. вот одно из последних:

ремонт актового зала школы № 2 идет к концу.
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15 главных оБъектов  
2011 года

В настоящий момент завершено стро-
ительство двух наружных газопроводов 
низкого давления на Чернокоровской 
сельской территории в деревне Парши-
на.

Сегодня началось строительство газоп-
роводов в селе Коменки и в Троицком (на 
улице Первомайской). Оба планируется 
завершить до 10 октября. Кроме того, про-
веден конкурс на строительство газопро-
вода на улице Ленина в том же Троицком 
с окончанием работ в конце октября.

К сожалению, существуют и проблемы 
– слишком много времени отняла проце-
дура государственной экспертизы проекта 
газопровода в Ильинском. Сегодня нами 
объявлен аукцион на его строительство. 
И согласно современному законодатель-
ству, он будет проведен только в начале 
октября. Это, безусловно, значительно 
сдвинет сроки завершения строительных 
работ.

Для выбора их обслуживающей орга-
низации 9 сентября в помещении ООО 
управляющая компания «Богдановичская» 
собралась конкурсная комиссия, включавшая 
начальника КУМИ Д.В. Несытых, генераль-
ного директора управляющей компании А.Г. 
Чижова, ее главного бухгалтера Н.В. Остапчук 
и представителей жильцов первой секции с 
Кунавина, 9: Л.П. Егорову и Л.Н. Клочихину.

Поскольку на конкурс обслуживания 
первого из домов подала заявку единс-

твенная фирма – ООО «Управдом», она и 
получила годовой контракт с управляющей 
компанией, с последующим продлением 
его (если не возникнет претензий к ра-
боте).

В конкурсе на обслуживание второго 
здания наряду с тем же «Управдомом» 
приняло участие крупнейшее жилищно-
эксплуатационное предприятие Богдано-
вича ООО «Жилье». Комиссия вниматель-
нейшим образом оценила представленные 
на конкурс пакеты документов, подтверж-
давших обоснованность заявок участни-
ков, выслушала планы первоочередных 
мероприятий, озвученных руководителями 
конкурирующих предприятий В.А. Палицы-
на и В.В. Абраменко.

 В итоге с незначительным перевесом 
в 9 баллов (540 против 531) конкурс вы-
играло ООО «Управдом», принимавшее 
участие в строительстве обоих домов.

а. Михайлов. 

– люция Раисовна, как связана ваша 
служба с общественными организа-
циями?

– Это наши хорошие помощники в деле 
информирования населения по вопросам 
социальной защиты. Через активы обще-
ственных организаций мы передаем свою 
информацию, те, в свою очередь, имеют 
возможность задать нам свои вопросы, по-
делиться проблемами членов своих органи-
заций. Мы пытаемся помочь им в решении 
проблем. Этой возможностью пользуется 
и Пенсионный фонд. По большому счету, 
у нас с общественными организациями 
взаимовыгодное сотрудничество.

– Давайте вспомним историю. По 
чьей инициативе были созданы в на-
шем районе первые общественные 
организации? и когда это было?

– В конце 80-х годов. По инициативе 
администрации города первыми в районе 
появились городской совет ветеранов и об-
щество инвалидов. Позже был создан союз 
«Чернобыль». Затем одна за другой стали 
появляться и другие организации. На сегод-
няшний день самая молодая организация 
– совет многодетных семей из села Гряз-
новского «Улей». Она образовалась летом 
нынешнего года. Инициатором выступила 

одна из многодетных мам села Светлана 
Геннадьевна Берсенева. В планах этой ор-
ганизации объединить многодетные семьи 
всего нашего городского округа.

– хорошее дело…
– Несомненно. Тем более что многие из 

таких мам действительно нуждаются в ин-
формационной поддержке. Ведь зачастую, 
несмотря на то, что о социальной помощи 
многодетным семьям мы пишем в газетах, 
рассказываем по телевидению, однако не 
всем доступна эта информация. В итоге 
люди не могут воспользоваться своими 
правами.

– Раз мы затронули тему, для чего 
создаются общественные организа-
ции, давайте назовем главные цели их 
работы.

– Конечно, в уставе каждой организа-
ции прописаны свои цели и задачи, но 
есть и общие, которые объединяют всех 
общественников. Из таковых назову за-
щиту социально-экономических и личных 
прав членов организации. То есть в боль-
шинстве своем общественники работают 
для оказания помощи в медицинском, 
бытовом обслуживании, улучшении мате-
риального положения. Второе важное на-
правление работы многих общественных 
организаций – патриотическое воспитание 
молодежи.

– оказывается ли помощь обще-
ственным организациям в работе?

– Безусловно. Каждый год утверждается 
план основных мероприятий по социаль-
ной поддержке населения ГО Богданович, 
который поддерживается средствами муни-
ципального бюджета. На эти деньги прово-
дятся: День памяти и скорби, День Победы, 
День инвалида, Международный день по-
жилого человека и так далее. Кроме того, 
оказывается материальная помощь активу 
общественных организаций, оплачиваются 
услуги связи, предоставляется транспорт 
для участия в областных мероприятиях. 
В этом году на поддержку общественных 
организаций района из муниципального 
бюджета запланировано выделить более 
полумиллиона рублей.

– Стоит отметить, что боль-
шинству общественных организаций 
администрация города предоставила 
и помещения для работы…

– Причем на основе безвозмездной 
аренды. Это кабинеты на первом этаже 
здания на Свердлова, 10, где распола-
гаются четыре организации: общество 
инвалидов, совет «Солдатские матери», 
городской комитет Красного креста и союз 
«Чернобыль». Городской совет ветеранов 
располагается в помещении на Ленина, 
14. Большая по численности первичная 
ветеранская организация работников 
фарфорового завода ведет работу в «Ко-
лорите», ветераны огнеупорного завода 
встречаются в помещении Делового и 
культурного центра.

Куратором всех общественных органи-
заций района является первый замглавы 
ГО Богданович Владимир Ярославович 
Бешлый. Члены активов приглашаются 
на заседания организационных комите-
тов по проведению социально-значимых 
мероприятий, к их мнению всегда прислу-
шиваются.

– Некоторые общественные орга-
низации нашего района в последнее 
время сменили своих руководите-
лей…

– Это естественный процесс, так как 
многие организации работают не один 
десяток лет. Сменился председатель 
в совете «Солдатские матери»: Вера 
Алексеевна Борноволокова – активная, 
деятельная женщина. Новый председатель 
в городском совете ветеранов – Любовь 
Алексеевна Балакаева, она продолжает 
хорошие традиции, заложенные прежними 
руководителями организации. В обществе 
инвалидов в августе состоялось перевы-
борное собрание, по решению которого 
исполняющим обязанности председателя 
правления выбран Станислав Дмитриевич 
Макаров.

 – как правило, именно к активу орга-
низации люди обращаются в надежде 
на помощь. им же рассказывают на-
болевшее. они рядом, «свои». Но ведь 

руководители общественных органи-
заций не всесильны, и бывают пробле-
мы, решить которые может только 
власть, причем высшего уровня. Что 
делать в таких случаях?

– Как раз сегодня у общественников, 
в первую очередь у пенсионеров, поя-
вилась возможность поделиться своими 
наболевшими проблемами. По инициативе 
губернатора Свердловской области Алек-
сандра Сергеевича Мишарина и ветеран-
ских организаций стартовало обсуждение 
областной программы «Старшее поколе-
ние». Для этой цели выпущена брошюра 
под названием «Вместе обсуждаем новую 
редакцию программы Свердловской облас-
ти «Старшее поколение». Только в нашу 
территорию в настоящее время поступило 
более тысячи экземпляров.

Брошюры граждане получили вместе 
с «Областной газетой», с пенсией. Кроме 
того, их раздали по общественным орга-
низациям, клиентам органов соцзащиты, 
Пенсионного фонда. Главное условие 
– после прочтения брошюру необходимо 
вернуть, тогда записанные в нее пробле-
мы и пути их решения дойдут до верхней 
власти. Адреса областных общественных 
организаций Екатеринбурга, куда можно 
направить заполненные брошюры, указаны 
в ней же. Непосредственно у нас в районе 
передать эти послания по назначению упол-
номочена наша служба. Вернуть брошюры 
необходимо до 28 сентября.

– а мы как-то узнаем, что в первую 
очередь волнует пенсионеров нашего 
городского округа?

– 28 сентября состоятся очные слу-
шания областной программы «Старшее 
поколение». На это мероприятие будут 
приглашены представители ветеранских 
организаций, уважаемые граждане нашего 
района из числа пенсионеров. Пожилые 
соберутся, чтобы обсудить, внести изме-
нения и поправки в программу и выдвинуть 
кандидатов от ГО Богданович на областное 
собрание пенсионеров.

Беседу вела  
С. СоБолева.

в селах ширятся  
газовые сети 

одним из главных проектов, 
реализуемых администрацией 
нашего городского округа сов-
местно с впп «единая россия» в 
2011 году, является строительство 
шести сельских наружных газоп-
роводов общей протяженностью в 
21,4 километра с общим объемом 
финансирования в 23,711 милли-
она рублей. о том, как идут дела 
на этом направлении, рассказы-
вает заместитель главы городского 
округа богданович по строительс-
тву и инвестициям а.с. пыжов:

выбрана обслуживающая 
организация

коммУнальное хозяйство

общественники поделятся проблемами
социУм

в нашем городском округе 
действует более десяти обще-
ственных организаций. в их 
числе совет ветеранов войны и 
труда, городская организация 
инвалидов, союз «Чернобыль», 
«память сердца. дети погибших 
защитников отечества» и другие. 
они объединяют в своем составе 
большую массу людей. о работе 
общественников нашего района 
мы побеседовали с начальником 
управления социальной защиты 
населения л.р. семянниковой.

в управление ооо ук «богда-
новичская» поступили два новых 
жилых дома: № 2-а на улице 
свердлова в полдневом и первая 
секция дома № 9 на кунавина в 
богдановиче.

с вывозом твердых бытовых отходов. Олег 
Викторович напомнил присутствующим, 
что за утилизацию мусора платить должны 
все – экологические требования сегодня 
таковы, что сжигание многих упаковочных 
материалов, чем аргументируют отказ за-
ключения договора некоторые сельчане, 
запрещено категорически. Их складируют 
на специально оборудованном для этого 
полигоне. 

Начальники управлений сельских тер-

риторий, в свою очередь, высказали свои 
пожелания об устранении недоработок бри-
гады по вывозу мусора, в частности, попро-
сили точнее соблюдать время вывоза и со 
своей стороны обещали довести еще раз до 
сельчан места временного складирования 
пакетов с мусором и время вывоза.

В итоге было принято решение о прове-
дении встреч с сельчанами на каждой улице 
для решения всех вопросов.

а. колоСов. 

совещание

за вывоз мусора платить нужно всем

На днях состоялось оперативное 
совещание под председательством 
заместителя главы городского 
округа богданович по жилищ-
но-коммунальному хозяйству  
в.Г. топоркова.

Поводом явилась техническая ошибка, 
произошедшая при начислении оплаты за 
вывоз твердых бытовых отходов жильцам 
Байнов и Троицкого. На совещании при-
сутствовали начальники управлений соот-
ветствующих сельских территорий М.В. Са-
мохвалов и В.В. Кунавин, а также директор 
муниципального унитарного предприятия 
«Благоустройство», предоставляющего эту 
услугу, О.В. Мальцев. 

Рассматривались на встрече и проблемы 
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Воскресным утром 11 сентября право-
славные христиане Богдановича собрались 
возле духовно-патриотического центра 
(ул. Гагарина, 19 «а»), чтобы совершить 
крестный ход и помолиться об отрезвлении 
нашего народа. В этот день священники 
Богдановича с прихожанами прошли крест-
ным ходом до креста на земельном участке, 
выделенном в 2006 году под строительство 
православного храма во имя святой велико-
мученицы Екатерины. После молебна иерей 

Александр Нечаев в своей проповеди на-
помнил христианам о житии пророка Иоанна 
Крестителя и, окропив собравшихся святой 
водой, призвал их к борьбе за трезвление 
нашего народа. Иерей Игорь Смолин пред-
ложил всем принять обеты трезвления. 39 
христиан – участников крестного хода – мо-
лились за всех жителей городского округа 
Богданович.

Мы все ежегодно являемся свидетелями 
того, чем заканчивается День молодёжи и 
День города. Находящиеся на посту до кон-
ца этих мероприятий трезвые полицейские 
пребывают в шоке от одуревшего народа, 
который в пьяном угаре шарахается и рас-
ползается по городу. Если это происходит 
постоянно, значит, об этом нужно задуматься 
всерьез.

Алкоголь никогда и нигде не распростра-
нялся стихийно – он всегда насаждался со-
знательно силами, враждебными обществу. 
Самое главное для стремящихся навязать 
обществу наркотический дурман – не оста-
навливаться ни перед чем, идти на любые 
подлости, чтоб получать миллиардные при-
были, наживаясь на человеческой глупости, 
посредством обмана.

О том, какие прибыли и рычаги влияния 
даёт спаивание населения, говорят много-
численные современные и исторические 
примеры.

Когда в начале ХХ века в Российской 

империи началось движение за трезвость, 
барон Гинзбург заявил в своем кругу, что его 
поставки алкоголя дают ему золота больше, 
чем все золотоносные прииски на реке Лене. 
Поэтому-то он и прилагал все усилия к тому, 
чтобы доказать, что так называемые «уме-
ренные дозы» водки для русского человека 
безвредны. Гитлер, как и все другие пре-
тенденты на мировое господство, отлично 
понимал, что если разрушить духовную, 
нравственную жизнь человека, его можно 
направить на самые бесчестные и подлые 
дела. Водка, табак и дешёвая порнография 
– вот и вся его социальная программа для 
оккупированной украинской, белорусской и 
русской территорий. Почему до сих пор не 
прекращена политика спаивания и духовно-
го растления нашего народа?!

В Советском Союзе с конца 50-начала 60 
годов в привлекательной обёртке обучения 
«культуре пития» развернулась пропаганда 
«умеренных» доз алкоголя. Соблазняющими 
сценами поглощения шампанского были 
переполнены все праздничные программы 
центрального телевидения. В застольях 
стало считаться за хороший тон напоить 
гостей «в стельку». Женщины стали пить за 
столом наравне с мужчинами, чего раньше 
никогда в нашем народе не было. Начался 
безудержный рост продажи алкоголя с трех 
литров в год (на одного человека) в 1960 
году до 10,8 литра и далее по нарастающей. 

Десятилетиями каждый «нормальный» (т.е. 
не отказывающийся слегка выпить «в честь 
праздника») русский человек всё с большей 
скоростью подтачивал своё здоровье. 

 К сожалению, подобные установки 
укоренились в нашем обществе настолько 
прочно, что многие искренне считают необ-
ходимостью поддерживать пьяную «тради-
цию», расплачиваясь за каждый праздник 
своим здоровьем. Да и помимо праздников 
прикладывается к стакану все больше и 
старых, и молодых

 Что же в этом порочном круге могут 
сделать православные христиане? Прежде 
всего, сплотившись вокруг Русской Пра-
вославной Церкви, продолжать молиться 
за свои семьи, родственников и знакомых. 
Молитва – это своеобразное программиро-
вание поведения человека. Бесчисленны 
примеры, когда человека молитва пре-
достерегла от искушения отравить себя 
алкоголем, никотином или наркотиками. «И 
не введи нас во искушение, но избави нас 
от лукавого» – так заканчивается молитва 
«Отче наш», которую даровал Иисус Хрис-
тос всем нам.

Боритесь за свою жизнь, за своих детей, 
как это делали наши великие предки.

 в. хуДоРожков,  
директор некоммерческой организации 

Фонд «возрождение Православных 
Святынь Земли Русской».

в море водки и богатыри тонут
актУально

когда видишь современную 
молодежь, пьющую пиво и кок-
тейли чуть ли не каждый вечер, то 
невольно приходишь в ужас. еже-
годно сотни тысяч наших мужчин 
и женщин погибают от алкоголя, 
наркотиков, табака, и конца и 
края этому не видно. идёт насто-
ящая война против нашего народа. 
об этом говорил десять лет назад 
патриарх алексий II, при этом он 
добавлял, что если ещё одно поко-
ление молодёжи мы упустим, рос-
сии уже больше не подняться.

Выставка была посвящена Году кос-
монавтики и прошла под девизом «Наш 
богат агроресурс, мы на космос держим 
курс». Участникам предлагалось заявиться 
и показать себя в различных номинациях: 
ландшафтный дизайн, фитодизайн, аква-
риумистика и другие.

 По информации заведующей эколого-био-
логическим отделением ЦДТ Т.П. Гужевой, 
поездка богдановичских юннатов состоялась 
благодаря начальнику управления образова-
ния А.Н. Кокшарову, который посодействовал 
с транспортом. Наши ребята участвовали 
в трех номинациях: домашние заготовки, 
конкурс животных и растительная косметика. 
Защита каждой из них была представлена 
в форме реферата. Так, Татьяна Агишева 
защищала работу «Эти многоликие голуби» 
в конкурсе животных. Рассказала она о раз-
новидностях голубей, обитающих в живом 
уголке эколого-биологического отделения 
ЦДТ, и как за ними ухаживают дети.

 В номинации домашних заготовок 
наша команда юннатов взяла за основу 
томат и все, что с ним можно приготовить. 
Здесь были и томаты в собственном соку, 
маринованные, консервированные, фар-
шированные томаты, лечо и многое другое. 

Самый большой помидор, представленный 
на выставке, весил 700 граммов. Кстати 
сказать, все овощи были выращены на при-
усадебном участке эколого-биологического 
отделения ЦДТ. Настя Садова защищала 
работу под названием «Всегда спасет наш 
уральский огород» в конкурсе раститель-
ной косметики. Здесь были представлены 
различные маски, кремы, лосьоны из трав, 
выращенных также на собственном приуса-
дебном участке: малины, шиповника, мяты 
и других. Все косметические средства Настя 
готовила под руководством Е.В. Памятных, 
руководителя кружка «Фитодизайн» в эколо-
го-биологическом отделении ЦДТ.

 Главным экспонатом выставки наших 
юннатов был космовелоовощтренажер. По 
сути, это велосипед, покрашенный в серый 
цвет (под ракету) и усыпанный овощами и 
цветами. Кстати сказать, необычный экс-
понат и привлекал наибольшее внимание 

окружающих.
 – Нынешняя выставка отличалась своим 

богатством, – рассказывает Т.П. Гужева. 
– По сравнению с прошлыми годами, нынче 
участники представили такое разнообразие 
экспонатов, что даже глаза разбегались. 
В фойе второго этажа Дворца молодежи 
свободного места практически не осталось. 
Ребята делились опытом, с интересом раз-
глядывали экспонаты единомышленников из 
других городов области.

Эколого-биологическое отделение ЦДТ 
ежегодно возвращается с областного кон-
курса «Юные исследователи природы» с 
призовым местом. Нынешний год не стал 
исключением. В целом в выставке наши 
ребята заняли третье место. И это отличный 
результат, особенно, если учесть, что в кон-
курсе участвовали сильные соперники, такие, 
как Новоуральск, Ирбит и другие.

С. еРеМеева. 

Юные экологи вновь приехали с призовым местом
конкУрсы

На днях во дворце молодежи ека-
теринбурга проходил 66 областной 
конкурс «юные исследователи при-
роды», в рамках которого проводилась 
выставка «юннат-2011». принимали 
в ней участие и наши юные экологи 
эколого-биологического отделения 
центра детского творчества.

Отравление грибами могут вызвать собс-
твенно ядовитые грибы (бледная поганка, 
мухоморы, ложные опята), условно съедоб-
ные грибы, выделяющие при разламывании 
млечный сок (дождевики, чернильный гриб 
или навозник, сморчки, строчки и т.д.), и даже 
съедобные грибы (в результате неумелой 
или неправильной кулинарной обработки, 
при разложении белков в старых плодовых 
телах, а также продуктов жизнедеятельности 
прижившихся насекомых и червей).

Для того, чтобы не стать жертвой отравле-
ния, надо хорошо знать все виды ядовитых 
грибов. Единственный верный путь убе-
речься – всегда придерживаться правила: 
никогда не брать в пищу неизвестные 
грибы, прочно усвоить основные признаки 
ядовитых и несъедобных грибов. Надо иметь 
представление и о признаках отравления, о 
свойствах грибных ядов.

Отравления грибами можно разделить 
на несколько типов в зависимости от того, к 
какой группе относятся те или иные грибы, 
вызывающие отравления, и какие яды в них 
содержатся.

Наиболее опасны грибы, содержащие 
ядовитые вещества. Это различные мухо-
моры и некоторые мелкие виды зонтиков. 
Ядовитые грибы этой группы неопытные гриб-
ники часто принимают за съедобные: бледные 
поганки – за зеленые сыроежки, зеленушки, 
серые рядовки; мухоморы белый и вонючий 
– за шампиньоны; галерину окаймленную 
– за опенок или зимний гриб (фламмулину 
бархатистую).

Первые признаки отравления появляются 
через 6-24, а иногда даже через 48 часов. 
Начинаются сильный понос, рвота, обильное 
мочевыделение, судороги, жажда. Примерно 
через три дня после отравления наступает пе-
риод кажущегося облегчения. Однако вскоре 
его сменяет появление желтухи, и больной 
умирает от нарушения функций печени. Самой 
ядовитой, смертельно опасной для человека 
является бледная поганка, от которой еще не 
найдено противоядия.

Надо помнить, что рядом с хорошими 
грибами часто растут грибы-двойники 
– ядовитые грибы, очень похожие на съе-
добные, которые могут вызвать серьезные, 
а иногда и смертельные отравления. К таким 
грибам-двойникам относятся ложные опята. 
Лжеопенок очень часто растет на одном пне 
с летним. Поэтому при сборе опят надо быть 

внимательным. Отличить съедобные грибы от 
ложных можно по цвету пластинок. У летнего, 
осеннего и зимнего опенков пластинки всегда 
белые, кремовые и никогда не темнеют. У 
ложного серно-желтого опенка пластинки 
серно-желтые, у кирпично-красного – бело-
вато-кремовые, быстро темнеют и становятся 
лиловато-буроватыми или черновато-олив-
ковыми. Имеется двойник и у белого гриба 
– желчный гриб. Его легко отличить от белого: 
стоит разрезать ножом мякоть, как она тут же 
розовеет. У белого гриба мякоть всегда белая, 
светлая сетка расположена по всей ножке. У 
желчного верхняя часть ножки покрыта темной 
сеткой. Гриб очень горький на вкус.

Существуют и грибы, вызывающие 
желудочные и кишечные расстройства (гас-
троинтестинальные). К этой группе относится 
много различных видов. В их числе шампинь-
оны и родственные виды, некоторые грибы в 
сыром состоянии, волнушка, млечник серо-
розовый, ложноопенок серно-желтый и др.

Первые признаки отравления наступают 
через 30 минут. Выражаются они в тошноте, 
головной боли, желудочных коликах, головок-
ружении, рвоте и поносе. Свинушку тонкую 
прежде считали съедобным грибом и собирали 
ее в больших количествах. В некоторых старых 
грибных атласах она тоже отнесена к числу 
съедобных.

Другим правилом является знание способов 
использования грибов. Есть целая группа видов 
– условно съедобные грибы, которые требуют 
дополнительной специальной обработки перед 

употреблением в пищу. Такие грибы перед 
употреблением следует нарезать, промыть и 
кипятить в течение 10-15 минут, отвар вылить, 
не пробуя, так как в него во время варки пере-
ходят ядовитые вещества. Отваренные грибы 
нужно еще раз промыть, отжать и только после 
этого готовить из них еду.

Отравления возникают при употребле-
нии в пищу не только несъедобных грибов, 
но и съедобных перезревших и подсохших. 
Грибы – скоропортящийся продукт. Если их в те-
чение нескольких часов не разобрать (особенно 
собранные в сырую погоду), грибы размякают и 
быстро становятся негодными. В старых плодо-
вых телах начинается разложение, некоторые 
продукты распада являются ядовитыми. Если 
есть хоть малейшие сомнения в определении 
съедобности найденного гриба – откажитесь 
от употребления его в пищу.

 И, наконец, последний совет – не злоупот-
ребляйте пищей из грибов. Не забывайте, 
что грибы – белковый продукт с большим 
содержанием клетчатки, переваривается с 
трудом. Не ешьте много грибов на ночь, при 
обработке сырых грибов старайтесь их мель-
че нарезать, больше используйте грибной 
порошок из высушенных грибов. Не рекомен-
дуется есть грибы беременным и кормящим 
женщинам, они противопоказаны детям до 
восьми лет (независимо от способа и времени 
приготовления).

С. ПеРегРиМова,  
специалист Сухоложского отдела 

Роспотребнадзора.

не уверен – не бери, в кузовок не клади
важно

пик острых отравлений ядовитыми 
грибами в основном приходится на 
конец лета-начало осени. острые от-
равления грибами протекают намного 
тяжелее других пищевых отравлений. 
основная их причина – низкая осве-
домленность населения о съедобных 
и несъедобных грибах.
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20 сентября 2011 
года исполнится 1 
год, как нет с нами 
Теро алексея лео-
нидовича.
Эту боль 

не измерить
И в слезах не излить.
Мы тебя, как живого,
Будем вечно любить.

Все, кто знал и помнит Алешу, 
помяните его добрым словом.

Ольга и Сережа. 

Поздравляем любимую нашу 
маму, бабушку одинцову Татьяну 
андреевну!
Пусть жизнь твоя течет без ограничений,
Неся с собою ласку, радость, свет,
Хотим тебя поздравить с днем рождения
И счастья пожелать на много лет!

дочь Наташа, внучки Алина, Полина,  
дочь Надя, зять Сергей  

и внук Степан.

24 сентября в ДиКЦ с 9 до 18 часов
распроДажа осенней, зимней обуви  

с оптового склада г. Москвы
НатуральНая кожа, НатуральНый мех

модельные женские сапоги,  
производство Бельгия

4950 руб.    -    3500 руб.
женские повседневные сапоги,  

производство Польша
3900 руб.    -    2900 руб.

мужские сапоги, производство венгрия
3200 руб.    -    2000 руб.

Реклама

20 сентября испол-
нится 9 дней, как нет с 
нами дорогого, любимо-
го мужа, отца, дедушки 
хасанова Наила Нагим-
жановича.

Спи спокойно, любимый, родной,
Светлый образ твой свято храним.
В безутешной печали земной
Любим, помним тебя и скорбим.

Просим всех, кто знал и помнит Наи-
ла, помянуть его вместе с нами.

Жена, дети, сноха и внук.

Редакция газеты «Народное слово» уведомляет о готовности предоставить 
печатную площадь для целей проведения предвыборной агитации избирательных 
объединений, кандидатов, участвующих в выборах депутатов Государственной думы 
Федерального Собрания Российской Федерации шестого созыва и выборов депутатов 
Законодательного Собрания Свердловской области 4 декабря 2011 года.

Сведения о размерах и условиях оплаты печатной площади.
Резервируется 60 полос формата А3.
 Устанавливается следующая стоимость одной полосы формата А3:
а) в номерах за вторник и субботу – 20 тысяч рублей;
б) в номерах за четверг (с программой ТВ) – 24 тысячи рублей.
На первых полосах место для предвыборной агитации не предоставляется. 

В ходе него Баба-Яга и Петрушка в игро-
вой форме познакомили детей с дорожными 
знаками и Правилами дорожного движения, 
рассказали о культуре поведения на доро-

гах. После мероприятия ребята посмотрели 
фильмы «Академия дорожных знаков» и 
«Азбука безопасности на дороге».

 А затем ученики 3 и 4 классов приняли 
участие в акции «Письмо водителю». На 
карточках с изображением разного транс-
порта дети написали пожелания водителям 
соблюдать Правила дорожного движения. А 
потом раздали эти карточки всем водителям, 
которые останавливались у магазинов.

С. ПеСТова,  
методист Байновского РДк.

Праздник собрал всех детей из многодетных 
семей, но особое внимание было уделено 
первоклассникам. Их в этом году четверо. 
Присутствовавшие на празднике другие дети 
(вход был свободным) тоже не скучали. Они 
отгадывали загадки и головоломки на мате-
матическую тему, рисовали, участвовали в 
физминутке и т.д.

С добрыми напутствиями перед перво-
классниками выступила их первая учительница 
С.М. Петрова. А спонсоры – представители до-
полнительного офиса «Богдановичский» ОАО 
«СКБ-Банк» – вручили вчерашним дошколятам 

наборы первоклассников.
Для остальных ребят была устроена бес-

проигрышная лотерея. И каждый присутство-
вавший на празднике ребенок получил подарок. 
Все дети остались довольны.

Кроме того, на этом празднике раздали 
одежду, обувь, школьные и канцелярские 
товары, собранные в рамках акции «Помоги 
собраться в школу». Она проходила с 15 по 31 
августа и была организована для поддержки 
многодетных семей села. На акцию отклик-
нулись не только сельчане, но и коллективы 
управления образования и некоторых торговых 
точек города. В числе таковых магазин «Лим-
попо» (Д.В. Дранникова), магазин «Книжная 
лавка» (И.В. Михайлова, И.А. Звягинцева).

Путешествие на планету Знаний зарядило 
хорошим настроением всех присутствующих. 
Недаром слова благодарности звучали в адрес 
организаторов праздника – председателя со-
вета многодетных семей С.Г. Берсеневой и 
художественного руководителя Грязновского 
ДК О.А. Постник.

в. БугРова,  
член совета «улей».

Как нас информировали в управлении об-
разования, 11 сентября делегация учеников 
школы №3 в составе 28 человек под руко-
водством учителя И.В. Пановой побывала 
на благотворительном концерте в Екатерин-

бургской филармонии. Это стало возможным 
благодаря поддержке председателя Палаты 
Представителей Законодательного Собрания 
Свердловской области Л.В. Бабушкиной.

Двумя днями позже, 13 сентября, 32 уче-
ника школы №2 под руководством учителя 
Е.Ф. Липко приняли участие в спортивном 
празднике, который дал старт областному 
социально-педагогическому проекту «Будь 
здоров». Мероприятие проходило во Дворце 
игровых видов спорта Екатеринбурга и было 
посвящено областному Дню трезвости.

С. ФеДоСеева.

грязновцы собрали  
детей в школу

хорошее дело

в Грязновском дк прошло празд-
ничное мероприятие «путешествие на 
планету Знаний». его инициаторами 
выступили активисты совета много-
детных семей «улей», организации, 
недавно образовавшейся в этом селе.

Учебный год начался с поездок
оБразование

учебный год у некоторых наших 
школьников начался с интересных 
поездок.

дорожные уроки  
для маленьких байновцев
работники байновского рдк про-

вели в своем селе цикл мероприятий, 
посвященных пдд и профилактике 
дорожного травматизма. мероприя-
тие было проведено для дошкольни-
ков и учеников младших классов. 

«Редакция Тв-Богданович» сообщает о готовности предоставления эфира 
для предвыборной агитации и расценках на размещение материалов предвы-
борной агитации на выборах депутатов Государственной думы РФ,  депутатов 
Законодательного Собрания Свердловской области.

1. Прокат готовых материалов, исключая программу «Новости Богдановича» – 1 
секунда – 45 рублей.

2. При размещении в программе «Новости Богдановича» стоимость увеличивается 
на 20 %.

3. Изготовление информационного сюжета – 1 секунда - 90 руб.
4. Изготовление демонстрационного ролика – 1 секунда- 250-00 руб.
5.  Участие в передаче (студийная съемка) – 1 мин.- 1200-00 руб.
6. Адаптация готового материала – 500-00 руб.
7. Объявление (компьютерное) 1 слайд /12 слов – 500-00 руб.
8. К расценкам устанавливается коэффициент 1,25 за 2 недели до начала выбо-

ров.
Все расценки указаны с учетом НДС.

Передача день выхода время 

«Новости Богдановича»
 

Вторник
Среда
Пятница 

20:00-20:40
23:00-23:40

Среда
Четверг 7:00-7:40

Суббота 10:00-10:40

Рекламный блок 
 

Вторник
Среда
Пятница

19:50-20:00; 
20:40-21:00; 
22:50-23:00;
23:40-00:00

Среда
Четверг

6:50-7:00
7:40-8:00

Суббота 9:50-10:00
10:40-11:00

Начало работы – 22 сентября, в 10:00 
часов, в зале заседаний на 3 этаже здания 
администрации по адресу: г. Богданович,  
ул. Советская, 3.

На заседании Думы городского округа 
Богданович предполагается рассмотреть 
следующие вопросы:

1. Об исполнении бюджета городского 
округа Богданович за первое полугодие 
2011 года.

2. О внесении изменений и дополнений в 
решение Думы ГО Богданович от 28.12.2010 
года № 96 «О бюджете городского округа 

Богданович на 2011 год».
3. О предоставлении муниципального 

имущества в безвозмездное пользование.
4. О внесении изменений в Устав городс-

кого округа Богданович.
5. О подготовке  жилищного фонда, 

объектов социальной сферы, инженерной 
инфраструктуры к осенне-зимнему сезону 
2011-2012 годов в городском округе Богда-
нович. 

6. О предоставлении льготы по земель-
ному налогу.

7. Разное.

извещение
22 сентября созывается дума городского округа Богданович  

для проведения очередного сорок седьмого заседания


